
 
ANDONI ORTUZAR 

Gernika, 2023ko maiatzaren 14an 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u 

oradora en el transcurso del mitin. 

Arratsaldeon Gernika eta Busturialdea! Arratsaldeon alderdikide eta alderdizaleok! Pozik 

natorkizue Gernikara. Bai, Gernikara beti gatoz pozarren. Abertzale bat Gernikara datorrenean, 

beti sentitzen du zer berezi bat. Emozioen lekua da, oroimenen lekua. Baita ilusioen lekua ere. 

Lehengo asteazkenean Gernika aukeratu genuen gure programa aurkezteko. Toki solemne bat 

nahi genuen, serioa, Euskadirekin eta bere herri eta herrialde guztiekin konpromiso serio eta 

solemnea hitzemateko. Eta horregatik aukeratu genuen Gernikako Batzar Etxea. Gernika baino 

leku hoberik ez dago autogobernuaz hitz egiteko, askatasunaz eta demokraziaz hitz egiteko. 

Gernika guztiz esanguratsua da gu guztiontzat. Gernika kapitala da guretzat. 

Sí, Gernika es capital para para el PNV. Eso he venido a deciros hoy aquí en nombre de todo el 

Partido. Gernika es un símbolo desde hace siglos para los euskaldunes y a partir del día 28 tiene 

que volver a serlo para el Partido por tener al mejor alkate, un alkate del PNV, Xabier Irazabal!!! 

Aurrera Xabier eta taldea!!! Aurrera, batera!!! 

Xabier eta taldea! Xabier y el equipo, sí. Nosotros y nosotras entendemos la política al servicio 

de la gente y con la gente. Decimos con orgullo que somos el partido de la gente. La prioridad 

está en servir bien a la gente. Escucharla y ver cómo podemos hacer sus deseos realidad. Y para 

eso elegimos a quienes en cada momento mejor pueden cumplir esa tarea. En política, y en los 

cargos públicos especialmente, hay que saber llegar, hay que saber estar y hay que saber cuándo 

es la hora de irse. Lo ha sabido hacer muy bien Unai Rementeria. Dijo que su compromiso era 

para ocho años, pero dijo ocho años y ahora toca relevo. Y viene Elixabete, a la que le tocará 

otra etapa, y luego vendrá alguien nuevo. Cada vez, la persona que el Partido crea más indicada 

para hacer bien esa labor. Y, luego, rodearla del mejor equipo. Nadie, por muy listo que nos 

creamos, por mucho carisma que piense tener, se vale por sí solo al frente de un Ayuntamiento, 

de una Diputación o de un Gobierno. Lo importante es el equipo. Ese es nuestro modelo, el 

modelo PNV. Los cargos al servicio de la gente, y no la gente para mantener los cargos. Hay 

gente que no piensa así. Hay gente que no se va ni con agua hirviendo. Que se atornillan al sillón 

y son incapaces de ver que su tiempo ya ha pasado; que su pueblo, su Institución, necesitan 

aires y personas nuevas. 

Edozein kasutan, gu geurera, a lo nuestro. Hautagairik onena daukagu, bai eta lantalde bikaina 

ere. Hurrengo elementua da programa on bat izatea. Hori ere badaukagu. Duela hamabost egun 

egon ginen hauteskundeetako lonjan, eta han azaldu zenituzten hurrengo lau urteotan bultzatu 

nahi dituzuen proiektuak. Elixabete ikusi nuen oso adi. Beraz, Aldundiaren babes osoa ere izango 

duzue zuen alde. Eusko Jaurlaritzaren laguntza eta babesa ere izango duzue. EAJren beste 



ezaugarrietako bat ere bada: sare-lana egiten dugu, elkarri laguntzen diogu. Xabier eta 

taldekideak: telefonoa, Elixabeteren bulegoa, Lehendakariaren bulegoa eta nirea, jakina, beti, 

beti egongo dira zabal-zabalik zuentzat eta Gernikarentzat. Beti! Gernika Aurrera batera! 

Gernika Aurrera batera Bizkaiagaz! Gernika Aurrera batera Euskadigaz! 

Es muy bueno formar parte de un equipo, de una organización amplia, grande, con resortes en 

todos los sitios. Habéis oído a Elixabete que ya está cerrado el convenio con el Gobierno español 

para el Museo Guggenheim Urdaibai. Además de las modificaciones en el tema de Costas, que 

eran imprescindibles para llevar adelante el proyecto, también vendrán cuarenta millones de 

euros de aportación. ¿Sabéis cómo surgió esto? No lo hemos contado nunca, aunque alguno de 

vosotros y de vosotras ya lo sabe porque nos pilló en el paseo hasta Murueta. Vino a Sabin Etxea 

Unai, preocupado pero, sobre todo, ocupado en cómo poder dar a esta zona un desarrollo, un 

arreón. Y el museo le parecía una buena oportunidad, pero sobre otros parámetros que la vez 

anterior. Trajo la idea de Murueta, de un museo en dos sedes, Gernika y Murueta; de un museo 

verde, sostenible ecológicamente… Era una idea que merecía la pena, pero que era muy difícil. 

Problemas de costas, urbanísticos, usos… Un sinfín de problemas, además del dinero. Yo se lo 

conté a Aitor Esteban, porque la primera llave para poder hacer algo estaba en Madrid por el 

tema de Costas (por cierto, aprovecho la ocasión para pedir ya esa transferencia: si la costa es 

nuestra, nosotros y nosotras la gestionamos). Pero aún está en manos de Madrid. Y a Aitor se le 

ocurrió que la mejor manera de que en Madrid comprendieran lo que queríamos hacer era que 

lo vieran. Así que se las arregló para que la Vicepresidenta Ribera y dos de sus más estrechas 

colaboradoras vinieran casi de incógnito aquí. Estuvimos Unai, Aitor y yo con ellas. Hicimos el 

paseo andando desde Astra hasta Astilleros de Murueta y quedaron prendadas con la idea. 

Después de mucho trabajo, de mucho papeleo en los Ministerios, pero ya está. El convenio es 

una realidad. Para eso vale tener a un grandísimo abertzale como Aitor Esteban en Madrid, para 

eso sirve formar parte del PNV. Para trabajar en red, para avanzar juntos, Aurrera batera! 

Para que luego digan que es lo mismo votar a unos que a otros... Que da igual votar o no votar… 

No, no es lo mismo. Lo decía el Lehendakari el otro día en Gasteiz y lo repito yo hoy aquí. No, no 

es lo mismo votar que no votar… No es lo mismo un partido que otro… No es lo mismo un 

modelo que otro… No nos engañemos. Podemos pensar que las cosas salen porque sí, porque 

nos las merecemos y ¡hala!, surgen de la nada... No. Detrás de cada proyecto hay trabajo, ideas 

y gente empujando. Podemos creer que nuestro bienestar cae del cielo, que va a ser eterno, 

que nada va a cambiar a peor... Pero los cambios a peor existen. En la calidad de vida y en la 

manera de gestionar las instituciones. ¡Claro que existe el cambio a peor! Ayer lo 

comprobábamos en Laudio y tenemos también la prueba de Gipuzkoa. ¿Qué pasó cuando 

gobernó Bildu? El cambio a peor, para atrás, como el cangrejo.  

Jakina ez dela gauza bera bozkatzea edo ez bozkatzea. Jakina ez dela gauza bera alderdi bat edo 

bestea. Jakina ez dela gauza bera eredu bat edo bestea. Denok dakigu, eta behin eta berriz 

azaldu behar dugu, Euskadin dugun egoera ez dela betikoa. Urteetako lanaren fruitua da, lan 

partekatua. Eredu eraginkorra, fidagarria, solidarioa eta integratzailea garatu dugu Euskadin. 

EAJ eredua! Talde-lana, konpromisoa, lankidetza. EAJ eredua! Udalak, Foru Aldundiak eta Eusko 

Jaurlaritza herri-proiektu beraren alde lanean: hori da autogobernua! Egonkortasuna bermatuz, 

estrategia bera landuz, aterki edo guardasola beraren pean. Denontzako erantzunak eta 

emaitzak eskainiz. Eta hori da EAJren proposamena Gernika, Bizkaia eta Euskadirentzat! Aurrera 



 
egin! Aurrera beti! Eta Xabierrekin, Elixabeterekin eta EAJrekin, aurrera egingo dute Gernikak, 

Bizkaiak eta Euskadik!!! Bai horixe!!! Aurrera batera!!! 

El liderazgo del PNV ha hecho que las instituciones avancen. Sigamos así, Aurrera batera. Hori 

da aurrera batera, hori da autogobernua. Nadie nos ha regalado nada. Es fruto de nuestro 

trabajo y de nuestras instituciones. Necesitamos buena gente y buen gobierno. Necesitamos a 

Xabier y su equipo, necesitamos a Elixabete y su equipo. ¡Necesitamos un PNV fuerte! Aurrera 

egiten jarraitzeko, zuen laguntza behar dugu. Zuen babesa behar dugu. Boto guztiak Euskadiren 

alde! Aurrera Batera! Boto guztiak Euzko Alderdi Jeltzalea!!! 

 


